

ABSTRAK

Era globalisasi menuntut adanya keterbukaan ekonomi yang semakin luas dari setiap negara di dunia, baik keterbukaan dalam perdagangan luar negeri (*trade openness*) maupun keterbukaan pada sektor finansial. Secara teori keterbukaan ekonomi memberikan keuntungan bagi semua negara yang terlibat di dalamnya. Keuntungan dari keterbukaan perdagangan diantaranya berupa pembukaan akses pasar yang lebih luas pencapaian tingkat efisiensi dan daya saing ekonomi yang lebih tinggi, serta peluang penyerapan tenaga kerja yang lebih besar. Keterbukaan di sektor finansial dapat mendorong masuknya modal asing (*capital inflow*), serta mempercepat terjadinya akumulasi modal dan transfer teknologi. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh dari keterbukaan ekonomi terhadap pertumbuhan ekonomi di ASEAN (Indonesia, Malaysia, Singapura, Thailand, Filipina, Vietnam, Brunei Darussalam, Kamboja) selama periode 2000 – 2017. Penelitian ini menggunakan analisis regresi data panel dengan pendekatan *fixed effect*.

Metode dalam penelitian ini menggunakan penelitian kuantitatif dengan melakukan uji hipotesis. Data yang digunakan adalah data sekunder negara ASEAN tahun 2007-2017 dengan melihat publikasi di *World Bank*. Penelitian ini menggunakan data panel, dimana data panel merupakan gabungan data *cross section* dan *time series*. Alat analisis yang digunakan adalah analisis regresi data panel dengan menggunakan program Eviews9. Untuk selanjutnya dilakukan estimasi model regresi data panel terbaik.

Dari tahapan analisis yang dilakukan, hasil analisis data menunjukkan bahwa hasil estimasi data panel terpilih model terbaik yaitu *Fixed Effect Model* (FEM). Uji hipotesis model Hasil *Trade Openness* (TO) dan *Foreign Direct Investment* (FDI) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi (G) ASEAN, sedangkan variabel pengeluaran pemerintah (GOV) tidak berpengaruh signifikan positif. Variabel inflasi (INF) tidak memberikan pengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi.

Kata Kunci: Keterbukaan Ekonomi, Pertumbuhan Ekonomi, FDI, Pengeluaran Pemerintah, Inflasi